

Ces mesures protègent le malade d'une nouvelle infection et l'entourage du danger de devenir tuberculeux.

Un phthisique, à quelque période de la maladie qu'il se trouve, doit savoir que son crachat peut propager le germe de sa maladie. Le malade par conséquent doit toujours cracher dans un crachoir en fer-blanc et avec une grande ouverture. Dans les maisons où il existe des chasses d'eau on pourrait, sans inconvénients, jeter le contenu des crachoirs dans les water-closets. Dans le cas contraire, et alors même qu'on jette le contenu des crachoirs dans les water-closets, il est à désirer qu'on fasse bouillir les crachats avant de les verser.

Dans les fabriques, les magasins, les wagons de chemin de fer, les salles d'attente, les restaurants, les tribunaux, bref partout où il y a une grande circulation et où beaucoup de gens séjournent, il est nécessaire que l'on puisse disposer des crachoirs remplis d'eau qu'on doit nettoyer régulièrement.

En dehors de la maison, le malade doit se servir toujours d'un crachoir de poche. Voici un crachoir construit par Dettweiler en ver bleu, et en voici un autre construit en nickel sous ma direction. Je crois que le dernier offre certains avantages ; il est incassable et simple à manipuler.

On ne doit jamais cracher dans son mouchoir de poche. Ceux qui étant gravement malades ne peuvent se servir de petits crachoirs en porcelaine ou en aluminium, doivent employer des compresses humides de lin ou de toile pour recueillir leur crachats. Mais il faut prendre soin de détruire ces crachats soit en brûlant les compresses soit en faisant bouillir les linges avant que les crachats soient desséchés. Il y a malheureusement des tuberculeux que l'on ne peut déterminer à se servir de flacons-crachoirs, surtout au commencement de leur maladie. Pour ceux-ci il ne reste d'autre ressource que de leur recommander de se munir de mouchoirs bon marché et de les faire bouillir ou de les brûler après s'en être servi.

Néanmoins ils s'exposent toujours ainsi au danger de souiller leurs mains, et ils doivent toujours se les laver avant de manger pour ne pas introduire des bacilles avec leur nourriture.

La chambre dans laquelle un tuberculeux dort ou passe la plus grande partie de son temps doit être soumise, de temps en temps, à une désinfection médicale. Il est possible, en effet, que malgré